

LES CONTROVERSES DE
MONTPELLIER 20.50

L'association MONTPELLIER 20.50, laboratoire d'idées, vous invite

Le jeudi 30 mars 2023 à 18 h
au Gazette Café de Montpellier
à rencontrer et débattre avec

Le Général Elrick IRASTORZA*

« UKRAINE : existe-t-il une voie raisonnable ? »



Le Général IRASTORZA et image [pearltrees.com](https://www.pearltrees.com)

Depuis 1945, les pays occidentaux croyaient avoir exorcisé le spectre d'une nouvelle guerre mondiale. La fin de nos guerres coloniales puis la chute du mur de Berlin avaient amené l'espoir d'un monde enfin apaisé malgré les 10 années de violences qui ont déchiré l'ex-Yougoslavie, et les guerres que continuent à subir les peuples du Moyen Orient. Mais cela est vécu comme loin de chez nous, malgré les attentats terroristes qui ont durement meurtri notre sol ou les flux migratoires qui frappent à nos portes.

L'invasion de l'Ukraine par la Russie il y a un an, nous a brutalement réveillé de nos illusions. La possibilité d'une nouvelle guerre mondiale est redevenue une menace réelle. L'utilisation d'armes nucléaires ne constitue plus une hypothèse d'école. L'OTAN a retrouvé une nouvelle mais problématique pertinence. La « loi du plus fort » imposé par Moscou joue sur les fragilités de nos démocraties. Nous nous trouvons confrontés à une « *crise de pensée sur la guerre* » pour reprendre les termes de l'historien Stéphane Audouin-Rouzeau. Le monde né de l'effondrement du Pacte de Varsovie, il y a 30 ans, est en train de disparaître. Ce qui se passe en Ukraine contient probablement une esquisse de ce que sera celui de demain.

La venue du Général IRASTORZA dans notre soirée « Controverses » représente une opportunité unique d'y réfléchir. Sa longue expérience saura, sans nul doute, nous apporter un précieux éclairage.

*Né à Maillezais en Vendée en 1950, Saint Cyrien, le Général Elrick IRASTORZA a partagé sa carrière entre régiments de parachutistes des Troupes de Marine, états-majors et organismes de formation. Il a commandé l'opération Licorne en Côte d'Ivoire en 2004. En 2006, il est nommé Major-général puis, en 2008, Chef d'état-major de l'Armée de Terre.

Depuis sa retraite, il poursuit de nombreux engagements. Il a présidé la *Mission du Centenaire de la Première Guerre Mondiale*, est administrateur de la Fondation Pierre Fabre engagé dans l'aide à la santé et les luttes contre les violences faites aux femmes et aux enfants dans les Pays du Sud ». Localement, il est administrateur de *L'association des amis du château de Castries et de son aqueduc* et membre de l'Académie des Sciences et des Lettres de Montpellier. Il a publié, en 2019, *La tranchée des poncifs*, aux éditions Pierre de Taillac.

Entrée libre

Le Gazette Café, 6 rue Levat, Montpellier (tram 1,2,3 et 4)